



Gobierno fijó postura

## Para La Moneda la investidura de Maduro “está desprovista de toda legitimidad democrática”

● Desde Cancillería reiteraron que el proceso electoral que dio por ganador al mandatario venezolano “fue fraudulento”.

**E**l Gobierno de Chile, a través de Cancillería, emitió un comunicado respecto a la toma de posesión del gobierno realizada este viernes por Nicolás Maduro en Venezuela, mostrándose crítico de su situación.

“El Gobierno de Chile reitera su posición en cuanto a que el pueblo venezolano tenga el derecho a decidir su propio destino, postura que nuestro país defendió desde un principio. El proceso electoral del 28 de julio de 2024 fue fraudulento y careció de los más mínimos estándares de transparencia e integridad”, declaró en un comunicado.

“Por esta razón, la investidura de Nicolás Maduro el día de hoy está desprovista de toda legitimidad democrática”, agregó.

Por lo anterior, declaró que “el Gobierno de Chile condena el aumento de la represión y persecución política en Venezuela y exige el pleno respeto de los derechos humanos y el restablecimiento de un or-

den democrático y de las libertades fundamentales de su pueblo”.

La jornada del jueves, y tras conocerse la captura de María Corina Machado, el Presidente Gabriel Boric ya se había expresado en estos términos sobre el gobierno de Maduro.

“En Venezuela, se está persiguiendo a quienes se oponen al gobierno y el gobierno de Nicolás Maduro se ha convertido en una dictadura. En una dictadura que además se robó las últimas elecciones”, dijo.

### Ministra Tohá

La ministra del Interior, Carolina Tohá, se refirió a la situación de Venezuela en el marco de la toma de posesión de Nicolás Maduro en dicho país. A la vez, abordó las relaciones diplomáticas y una posible nueva ola migratoria.

La jefa de Gabinete comentó que a Chile “ciertamente le preocupa Venezuela, la población que vive en ese país, la población venezolana que vive en Chile y el

impacto que tiene para todos ellos”.

Consultada por si Chile reconocerá -o no- a Edmundo González como presidente electo, Tohá reiteró que el país “ha tenido un criterio muy claro que además no es ninguna arbitrariedad nuestra”.

“Es lo evidente y lo que el propio Estado venezolano se había comprometido. Nosotros vamos a reconocer solamente autoridades que puedan mostrar, a través de las actas electorales, resultados válidos del proceso electoral”, complementó la autoridad.

Acto seguido, dijo que “todo indica -por el hecho de que esas actas no se presentaron- que el resultado que se dio a conocer no tienen los respaldos suficientes, pero no nos parece adecuado dar por buenos otros resultados de los cuales tampoco tenemos las actas”.

Respecto a si el país está preparado -o no- para una eventual ola migratoria, la secretaria de Estado resaltó que “Chile se ha preparado inten-



**“Ha sido Venezuela que ha tomado la iniciativa de restringir la comunicación y el intercambio diplomático que tenemos con ese país”, acusó la ministra Tohá.**

samente en los últimos años y tiene, hoy día, capacidades muy distintas de las que había en años anteriores”.

Por último, sobre las relaciones con Venezuela, la ministra Tohá sostuvo que “el

día que se rompen relaciones hay una noticia que políticamente se ve bien, pero el resultado de eso a las pocas horas es de nula utilidad... Nosotros vamos a seguir buscando y creemos que es

necesario tener un refuerzo, especialmente de los servicios consulares, porque hay 12 mil chilenos viviendo en Venezuela y hay alrededor de 1 millón de venezolanos viviendo en Chile”.